

PROJET PASTORAL

PAROISSE SAINT FRANÇOIS EN SAINT NAZAIRE

I. NOS CONVICTIONS

1. La paroisse donne une visibilité à l'Église dans les quartiers où elle est implantée. Elle est, à travers ses membres, ses rassemblements, ses propositions, ses édifices, un signe de l'Évangile du Christ. Elle offre à ceux qui le désirent les moyens de découvrir la foi et d'en vivre.
2. Pour remplir cette mission, deux conditions sont nécessaires. Le Concile Vatican II les a rappelées avec insistance :
 - Comme l'Église tout entière, la paroisse doit être enracinée dans le Christ, par l'écoute attentive de la Parole de Dieu et la communion à la vie de l'Église diocésaine.
 - Comme l'Église tout entière, la paroisse doit être ouverte au monde dans lequel elle s'inscrit, attentive aux dynamismes et aux fragilités qui le caractérise, en dialogue avec les hommes et les femmes de bonne volonté, cherchant en ces temps de grandes évolutions à « lire les signes de temps » et à agir en conséquence.
3. Notre nouvelle paroisse ne portera pas à elle toute seule cette mission. Elle le fera en collaboration avec les autres paroisses de la ville et en partenariat avec les divers mouvements et groupes chrétiens.
4. Nous croyons que le rassemblement de nos deux anciennes paroisses, aux histoires et aux approches différentes, sera une occasion d'ouverture par l'écoute et l'échange et une chance de renouvellement.

II. NOS ORIENTATIONS

1°- Garder le souci de la proximité

Le « territoire » de la paroisse s'agrandit. Nous devons rester présents à tous, ne pas perdre le contact avec les habitants de nos quartiers. Pour cela nous veillerons à maintenir une présence et une visibilité de la paroisse autour des trois églises Saint Nazaire, Sainte Anne et Saint Gohard.

Dans la mesure du possible, nous essaierons de continuer à tisser des liens dans les différents quartiers. Et nous nous attacherons :

- à bien accueillir les nouveaux arrivants dans nos assemblées dominicales,
- à être attentifs aux migrants, particulièrement la communauté africaine, et à ceux qui se sentent exclus.
- A garder le lien avec les anciens et les malades, en nous appuyant sur le Service Évangélique des Malades (SEM).

2°- Nourrir la foi et la proposer

Nous voulons permettre à chacun d'enraciner sa foi par l'écoute de la Parole de Dieu, la prière et la célébration des sacrements. Aussi, nous porterons une attention particulière à nos liturgies dominicales. Et nous aurons à cœur d'offrir les moyens de mieux connaître la Bible et la foi de l'Église par des formations appropriées, ainsi que par la proposition de retraites ou de pèlerinages.

Nous veillerons à offrir aux enfants, aux jeunes et aux adultes des lieux d'échange, de partage et de découverte des évangiles et de la foi. Nous serons attentifs à faire des propositions à ceux qui sont peu familiers de l'Église et de la foi chrétienne. Nous garderons l'habitude de célébrations tournées davantage vers les familles.

3° - Développer la solidarité

Des chrétiens sont aujourd'hui engagés dans de nombreuses associations de solidarité, confessionnelles ou non. Nous favoriserons le dialogue entre ces divers engagements. Nous veillerons à rendre visible l'action des uns et des autres et à en informer la communauté.

Nous souhaitons que notre communauté paroissiale ait ce souci de la fraternité et de la solidarité et qu'elle le manifeste aussi dans son attention aux besoins de ses propres membres en difficulté.

4° - Vivre l'ouverture et le dialogue

Nous voulons être à l'écoute des uns et des autres, engager le dialogue, proposer notre propre parole de chrétiens. Nous nous efforcerons donc de tenir compte des débats actuels de la société et d'être attentifs aux événements locaux marquants. Nous encouragerons et soutiendrons les Mouvements qui, d'une manière ou d'une autre, aident les chrétiens à jouer un rôle actif dans la société et à témoigner de l'Évangile par leur engagement.

Nous aurons, en particulier, le souci du dialogue avec nos frères et sœurs d'autres confessions chrétiennes.

5° - Susciter la participation de tous à la vie et aux responsabilités de la paroisse

La paroisse ne peut vivre que si des personnes prennent en charge les services nécessaires. Nous veillerons à faire connaître les besoins de la paroisse et nous inviterons les bonnes volontés à y répondre.

Nous souhaitons que chacun puisse exprimer ses talents et les mettre au service de la communauté paroissiale. Nous essaierons de donner leur place aux jeunes et aux personnes d'origine étrangère.

Nous voulons aussi permettre à chacun de prendre la parole et de donner son avis sur la marche de la paroisse.

III. NOS OBJECTIFS POUR LES ANNÉES À VENIR

- ❶ Nous maintiendrons les trois accueils paroissiaux, en lien avec chacune des trois églises. Nous préciserons les finalités spécifiques de chacun d'entre eux.
- ❷ Nous organiserons, en un lieu encore à déterminer, une journée paroissiale ouverte à toutes les générations pour un temps de convivialité et démarche spirituelle.
- ❸ Nous développerons un « pôle solidarité »; rassemblant les membres des diverses organisations caritatives, pour faciliter le dialogue entre eux et organiser la communication avec la communauté paroissiale.
- ❹ Le week-end des Escales est un moment privilégié d'échange et de rencontre avec d'autres cultures et d'autres peuples. Il se déroule aux abords de l'église Saint Nazaire. Nous prendrons l'initiative de la rencontre avec les festivaliers.
- ❺ Deux fois dans l'année, nous organiserons une assemblée paroissiale pour aborder un point de la vie de la paroisse.

Ce projet pastoral, nous l'avons bâti ensemble. Ensemble nous aurons à cœur de le mettre en œuvre et de le faire évoluer en fonction des besoins de notre monde et de l'Église, en réponse à l'appel du Christ.

Nous confions notre projet au Seigneur, par l'intercession de Saint François d'Assise.

Saint Nazaire, le 29 juin 2013